

Pressemitteilung

Nr. 23pm199

Datum: 3. Mai 2023

Pressestelle

Landratsamt Böblingen

Ihre Ansprechpartnerin

Simone Hotz

Telefon 07031 663-1204

E-Mail s.hotz@lrabb.de

15 Jahre Energieagentur Kreis Böblingen

Eine Erfolgsgeschichte, die stetig fortgeschrieben wird

Vor 15 Jahren, im Mai 2008, fiel der Startschuss für die Energieagentur im Landkreis Böblingen. War es anfangs nur eine Person, so umfasst das Team heute fünf Personen. Zunächst wurden fast nur Privatpersonen beraten, im Lauf der Jahre kamen Unternehmen und auch Kommunen hinzu. Immer gemäß dem Motto der „3E“ – Energiesparen, Energieeffizienz und Erneuerbare Energien.

Im Vordergrund der Erstberatung steht die Hilfe zur Selbsthilfe, in enger Zusammenarbeit mit verschiedenen Kooperationspartnern: Von Stadtwerken, der Kreishandwerkerschaft, der Kreissparkasse über Haus- und Grundbesitzer-Vereine bis zur Verbraucherzentrale sind relevante Partner mit an Bord.

„Klimaschutz ist eine der ganz großen gesellschaftlichen und politischen Aufgaben unserer Zeit“, so Landrat Roland Bernhard. „Die Begründung der Energieagentur vor 15 Jahren war eine goldrichtige Entscheidung. Sie ist eine Erfolgsgeschichte, die wir stetig weiter fortschreiben wollen. Unsere Energieagentur soll auf dem Weg der Energiewende begleiten und eine Art Schaltstelle sein, die alle relevanten Akteure vernetzt.“ Der Landkreis Böblingen wurde 2021 auf europäischer Ebene und im Februar 2022 auf nationaler Ebene zum dritten Mal mit dem European Energy Award in Gold ausgezeichnet. Der Kreis hat damit seinen Gold-Status aus den Jahren 2014 und 2017 erfolgreich verteidigt. Diese hervorragende Auszeichnung bestätigt das vielfältige Engagement in Sachen Klimaschutz.

„Es ist erstaunlich und aller Ehren wert, was sich im Lauf der Jahre entwickelt hat“, beschreibt Berthold Hanfstein, Geschäftsführer der Energieagentur und von Anfang an dabei. „Insbesondere die jüngsten Ereignisse haben gezeigt, wie richtig die Entscheidung für die Begründung einer solchen Einrichtung wie unserer Energieagentur war.“

„Dass wir in Sachen Klimaschutz und Energiewende gut unterwegs sind, sieht man auch an anderen Stellen“, ergänzt der Landrat. Das vor zehn Jahren verabschiedete integrierte Landkreis-Klimaschutzkonzept sei derzeit in der Fortschreibung. Beim Landkreis-Wettbewerb „Leitstern Energieeffizienz“ konnte man schon mehrmals Preise gewinnen, aktuell steht eine erneute Auszeichnung bevor. „Unser großes Vorhaben ist aktuell, im Bereich der Erneuerbaren Energien die Aktivitäten zu bündeln, um in Sachen Strom aus Windenergieanlagen nachzuholen. Zum 20. Geburtstag der Energieagentur wollen wir hier Zahlen liefern, wie viele Kilowattstunden an Strom dann durch Wind generiert werden.“